

La Voz de Menorca

Número suelto . . . 10 céntimos
Número atrasado . . . 20

DIARIO REPUBLICANO

Año XX.—Número 6 638

Suscripción
En la Isla, al mes . . . Ptas. 2'00
Resto de España . . . 3'00
Extranjero, al año . . . 50'00

MAHON, VIERNES 17 JULIO 1925

Redacción y Administración:
CALLE NUEVA.—Teléfono 160

La situación en China

Es de notar que en Inglaterra y el Japón, cuyos súbditos son los que más han tenido y tienen que sufrir en el movimiento xenofobo que ha estallado en China, proceden de concierto en Pekín, Cantón y Shang-Hai.

Ambas potencias tienen intereses idénticos y están igualmente deseosas de hallar una solución pacífica al actual conflicto.

En Londres los acontecimientos que se desenvuelven en Hong Kong causan verdadera inquietud. Por vez primera, desde que la grande isla se encuentra bajo la dominación británica, tropiezan las autoridades con serias dificultades.

Hay organizaciones secretas subvencionadas por los extremistas de Cantón, que han obligado a todos los chinos que trabajan en casas extranjeras a que abandonasen su empleo. El comercio, la navegación y las costumbres de los habitantes están completamente perturbados. Las autoridades hacen todo lo posible y han hecho un llamamiento a los voluntarios, habiendo tomado medidas para evitar manifestaciones por el estilo de la de Shang-Hai.

El gobierno ha publicado una proclama indicando las medidas que ha tomado, y entre ellas la «Censura de cartas y telegramas. Vigilancia por la policía en todos los establecimientos y en la circulación. Intervención en los combustibles y en los artículos alimenticios».

Una de las peores noticias sobre la insurrección de China, la más grave quizá, es la de que se han producido desórdenes serios en Manchuria y que tienden a propagarse.

Esa región está bajo la fuerte y enérgica administración de Chang-So-Lin, y había permanecido hasta el presente completamente tranquila. No se ha indicado de un modo concreto la causa de los nuevos desórdenes; pero se reconoce que los agentes bolcheviques, aprovechándose de la ausencia de Chanh So-Lin de sus provincias y del descontento de las tropas, han provocado levantamientos contra él y contra la colonias extranjeras.

El objeto de Moscú—ya que considera Moscú a Chang-So-Lin como enemigo—debe haber sido el de forzar a dicho general a que regrese a Manchuria con sus tropas de campaña, que de lo contrario hubiesen podido apoderarse de Pekín. Si Chang se viese, por virtud de los acontecimientos, obligado a retirarse, el triunfo del general bolchevique Feng, del partido Kuo-Ming Tang, y el del embajador de los Soviets Karaban, quedaría desmentado. El hijo de Chang-So-Lin ha salido para el Norte con una compañía. El resto de sus tropas ha de seguirle, quedando sustituidas por unidades especiales, que deben ascender en Chang-Hai a 4.000 hombres.

Banco de Menorca

Descontamos los cupones vencimiento julio de las Deudas Interior, Exterior y Amortizable 4 por ciento y de las Obligaciones del Tesoro.

También descontamos los demás cupones de otros valores de vencimiento fijo, siempre que su importe líquido nos sea conocido.

Pagamos libre de comisión el cupón vencimiento 1 de Julio de las Obligaciones f. c. Norte 3 por 100 Prioridad.

EL EJEMPLO CUNDE

Los militares dan un golpe de Estado en el Ecuador

Guayaquil, 11.—En el movimiento militar que ha derrumbado al Gobierno tomaron parte todas las tropas de la guarnición. A las seis de la tarde de ayer, las tropas capturaron en sus propios despachos a los individuos del Gobierno y a las autoridades civiles y militares.

Esta mañana se reunió la Junta militar de Gobierno que se había nombrado, y acordó convocar mañana a una Asamblea de notables de la ciudad con objeto de designar las nuevas autoridades civiles y militares de la provincia. Ya anoche había sido proclamado jefe militar el del movimiento general don Francisco de la Torre.

El levantamiento militar está justificado ante la desastrosa administración del Gobierno.

Según declaración del general La Torre, los militares desean solamente ejercer un control sobre el Poder y hasta que se constituya el nuevo Gobierno y las autoridades civiles, dan los directores del movimiento al país absolutas garantías de paz y tranquilidad.

Los individuos del Gobierno y las autoridades permanecen presos.

La opinión simpatiza con el movimiento, sobre todo por haberse hecho con absoluto orden y sin escenas sangrientas.

Otros detalles

Lima, 11.—El corresponsal del diario «El Comercio», en Guayaquil, comunica haberse producido un levantamiento militar. En las primeras horas de la mañana todas las tropas comprometidas ocuparon las calles, los ministerios y demás edificios públicos, apoderándose de las comunicaciones de radio al Gobierno ecuatoriano. La revolución se ha traducido en un movimiento rapidísimo, sin derramamiento de sangre.

Transitoriamente se ha nombrado una Junta militar de gobierno.

DE MERCADAL

Animadísimo prometen estar las fiestas que en honor de San Martín, patrón de esta Villa, se celebrarán los días 18 y 19 de los corrientes.

Además de la típica cabalgata, bailes públicos y una reputada banda de música que amenizará todos los actos, habrá en la tarde del domingo en el campo del Mercadal F. C. un gran partido de foot ball entre los equipos Zamora de Ciudadela y C. D. Alayorenses, de Alayor.

En dicho partido se disputarán los equipos contendientes una hermosa y artística copa de plata que el Ayuntamiento ha tenido la galantería de regalar para el team vencedor.

Teniendo en cuenta los resultados obtenidos por los equipos citados, en los encuentros tenidos en los pasados partidos, es de esperar que el del próximo domingo ha de resultar interesantísimo. El partido será arbitrado por el señor Obrador.

Sabemos que son muchas las familias de todos los pueblos de la Isla, que tienen ya encargado hospedaje para los días 18 y 19, y que de Alayor y Ciudadela serán muchísimas las personas que vendrán a Mercadal para asistir a las fiestas.

Casa espaciosa

Ventilada, con vistas al mar y recién restaurada se vende.—Darán referencias, calle Pi y Margall 181

Noticias marítimas

Movimiento de buques

A la hora de itinerario, zarpó ayer tarde el vapor correo «Delfín». Volvió a enredarse la cadena de popa y cuando emprendió viaje eran las seis y media. Se llevó pasaje y carga.

Regresará el lunes.

—Procedente de Valencia, Ibiza y Palma ha llegado esta mañana a las seis y media el vapor correo «Balear», con el pasaje y carga. Capitán don Guillermo Company. Saldrá esta noche a las ocho y media para Palma.

—Debido a la huelga de descargadores que hay en Palma ha tenido que demorar unos días su salida para este puerto el vapor sueco «Angélica Maetski» que trae carbón.

—Para Palma ha salido esta mañana el pailebot «Arnaldo Oliver», con lastre.

—Mañana regresará de Barcelona en viaje directo el vapor «Mahón».

—A las ocho y media de esta mañana ha fundeado el pailebot «Júpiter», procedente de Barcelona con carga general. Patrón don Jaime Enseñat.

La devoción y la obligación

Esta mañana, después de celebrarse la misa de requiem en la Base Naval, a la que asistió el personal de dicho departamento y también la dotación de los submarinos, saldrán estos convoyados por el torpedero «número 6», hasta alta mar, para realizar las prácticas de costumbre.

Embarcará en el submarino «A-1» el capitán de corbeta Jefe de la escuadrilla don Eduardo García Ramírez.

Liga Marítima

Mañana publicaremos la reseña de la fiesta celebrada ayer por dicha entidad, a la que asistió mucha concurrencia.

ESPECTACULOS

TEATRO PRINCIPAL.—Anoche debutaron cuatro atracciones y se proyectó una regocijante película cómica en la que es protagonista el gracioso Tomasin.

El «clou» de la función recreativa de verdad fué la presentación del Profesor Villardes, artista prestidigitador e ilusionista, conocido por «El Hombre Misterioso». Ejecuta sin aparatos, sin cajas enigmáticas, con objetos triviales sorprendentes trucos. En la misma sencillez y extensión de complicaciones esta al principal mérito de tales juegos, que por lo demás son hábiles y originales.

Villardes ejecutó también con maravillosa agilidad esfuerzos de evasión coronados siempre por éxito, por fuertemente que haya sido ligado con cuerdas o calenas.

Anoche, aprisionado estrechamente en una camisa de fuerza y suspendido luego por los pies, consiguió, con gran asombro del público, librarse de aquella férrea traba tan reclamemente sujeta. Fué muy aplaudido.

Merció también el beneplácito del público y alcanzó aplausos la bailarina, esbelta y áirosa, Isabelita del Cid, que ejecutó varias danzas típicas en España.

La concurrencia numerosa, habida cuenta de los distintos alicientes que anoche se brindaban a la gente.

CINE DE VERANO.—Publicado ya nuestro comentario respecto al gran film artístico y de argumento histórico «Bajo la púrpura cardenalicia», procede que hoy confirmemos o varilemos aquella impresión con motivo del estreno dado anoche de la segunda jornada de dicha cinta.

Acentuamos hoy las consideraciones encomiásticas de la primera reseña. En el segundo capítulo, al intensificarse la acción hasta llegar a un bello desenla-

TEATRO PRINCIPAL

Sábado, día 18 de Julio de 1925.—A las 9 y media.

Éxito de una preciosa película en 4 partes.

EXITO DE CUATRO GRANDES ATRACCIONES CUATRO PROFESOR VILLARDES

Sensacionales experimentos de ilusionismo. El único artista del mundo que realiza el verdadero CAMBIO DE LA HORA.

NORMA, celebrada cancionista.—ISABELITA DEL CID, notable bailarina

MARIA DEL CARMEN, canzonetista

RQUISIMA PRESENTACION :: :: DECORADO EXPROFESO

El programa más extraordinario de la presente temporada.

CINE DE VERANO

Las mejores producciones del año pasarán por su pantalla.

Sábado día 18 de julio de 1915.—A las 9 y media.

Domingo, día 19, a las 9 y cuarto.

Éxito de la segunda y última jornada

Bajo la Púrpura Cardenalicia

La sensacional película que ha costado 1.500.000 dólares.

Esta segunda jornada llena de interés e inesperados desenlaces constantemente se presenta en medio de un lujo y magnificencia regias. En ella se ve el esplendor de Francia en aquella época dorada, los amores de una corte que vivía entregada al placer. El heroísmo de hombres que vivían por la hermosura y la realeza.

Domingo, después del cine, a las 11 y media **GRAN BAILE** Entrada de caballero 0'30 céntimos.

Los concurrentes al cine tienen derecho a la permanencia al BAILE.

ce siguen los derroches de lujo, el verismo de la hermosa presentación, la propiedad y el afiligranado trabajo de la gentil Alma Rubens, el inspirado Mantell y demás intérpretes.

Banco de Menorca

En la Junta general ordinaria de accionistas celebrada el 20 del actual, se acordó repartir por los beneficios obtenidos en el ejercicio terminado el 31 de Marzo último un dividendo activo equivalente al 6 por 100 del capital en circulación.

El pago queda abierto desde luego en la Caja de estas oficinas y en la de las Sucursales de Ciudadela y Alayor y se hará efectivo, libre de impuestos, contra entrega del cupón número 12.

Mahón 22 de junio de 1925.—Por el Banco de Menorca.—El Gerente, C. Hernández.

Crédito Mercantil de Menorca

Descontamos los cupones de las Deudas Interior Exterior Amortizable 4 por 100 y de obligaciones del Tesoro, vencimiento 1 de julio próximo.

Pagamos, libre de comisión, el cupón vencimiento 1 julio próximo de las Obligaciones Norte Prioridad y de otras, así como también las de igual clase que hayan resultado amortizadas.

Admitimos para encargarnos del canje o agregación de nueva hoja de cupones los títulos de la Deuda Exterior y obligaciones de la Compañía Trasatlántica al 4 por 100.

Doña Teodora Roca

PROFESORA EN PARTOS

Ofréce sus servicios, teniendo su domicilio en la Calle Nueva, 42.

ADVERTENCIA

A quien le convenga colocar dinero, comprar una casa, viña u otros terrenos hará bien visitar a

MIGUEL BAGUR Y GOÑALONS

Plaza San Francisco, número 20

m a

C O K

Clase superior
FABRICA DE GAS

Crónica local y general

Saludo

Acompañado de su distinguida señora e hijita salió ayer para Barcelona, desde donde pasará a Madrid, punto de su habitual residencia, nuestro estimado amigo, el ilustrado Doctor en Medicina don Francisco Carreras Reura.

Transmitimos afectuoso saludo de despedida a tan apreciable familia.

También embarcó ayer tarde para Barcelona el joven Ingeniero Industrial de la E. B. don Rafael Manera, hijo de nuestro particular amigo don Juan Ad, ministrador de Aduanas de esta Ciudad.

Le transmitimos afectuoso saludo y deseamos haya tenido feliz viaje.

Viaje de estudio

Lo ha emprendido para Francia y Alemania el señor William Donius, profesor dentista germano, ayudante del odontólogo don Antonio Codina.

El señor Donius, a quien deseamos feliz y provechoso viaje, estudiará en los países mencionados los últimos adelantos en materia dental.

Pidiendo mayor «expansión»

Dice «La Correspondencia Militar» en un interesante artículo:

«Nosotros sostenemos que no es conveniente al bien público ni al noble anhelo de engrandecimiento y de tranquilidad de la nación, que habiéndose más que nunca de política en la tertulia casera, en la del café y del casino, en la intimidad de la vida, en fin, se manosee poco el tema en público. Eso favorece la posible existencia de equívocos que—más tarde o más temprano—pueden dañar el interés del país, y que, de existir, pudieran tener también en el porvenir más trascendencia de lo que a primera vista parece».

«Ahora bien; seamos justos; los gobernantes de hoy, deben «abrir más la mano», permitir una mayor amplitud que la consentida hasta ahora, que ello no envuelve, créanos, peligro alguno».

Dos seguros originales

Un pastor protestante del Estado norteamericano de Minnesota, llamado Eno Bacon, posee una garganta privilegiada, pues canta con igual facilidad las partituras de triple que las de bajo.

La Asociación Médica Británica le ha comprado la garganta para cuando fallezca en la bonita suma de 2.000 libras esterlinas.

La «estrella» coreográfica señora Nemtchinova, que actúa en los bailes rusos de un gran music hall de Londres, se ha asegurado sus piernas por la suma de 30.000 libras esterlinas, o sea unos 3.000.000 de francos al actual cambio.

Una bella acción

De «El Diluvio», de Barcelona: «El Hospital de la Santa Cruz ha enviado a la Prensa la noticia de que la suscripción abierta para recaudar doscientas mil pesetas a fin de adquirir radio para los cancerosos ha sido cubierta, habiendo dado dos hermanos barceloneses anónimos sesenta y cinco mil pesetas.

Debiéramos averiguar los nombres de esos dos humanitarios, de esos dos auténticos cristianos, de esos dos patriotas y llevarlos a los periódicos y nombrarlos hijos honorarios de la ciudad y dedicarles un elogio en las escuelas y lanzar en los campos de sport tres hurras ante ese gran goce de caridad. No se nos venga con qué sería excesivo. Chicuelo tuvo una gran tarde el domingo y lo han declarado inmortal. Bueno; pues esos dos barceloneses tuvieron una tarde mejor que Chicuelo, toreando al dolor, banderilleando la tacanería, matando el egoísmo. Conque a buscar sus nombres y a echarles por encima de la ciudad.

Hay que saber ser rico, hay que procurar saberse hacer perdonar el linero, hay que pensar en los dolorosos. Sobre todo, aquí, donde el rico no actúa más que de señor que ha resuelto el problema de la vida, mientras los otros se comen los codos de hambre o de rabia.»

C O K FABRICA DE GAS

De viaje

Para Barcelona salieron ayer en el vapor «Delfín» 54 pasajeros, entre ellos el Teniente Coronel de Infantería don Domingo Colorado, el capitán de Artillería don Gabriel Seguí Carreras, es posa e hijos, nuestro amigo don Pedro Manent, e hija, y varios artistas de teatro.

—Procedentes de Palma han llegado hoy en el vapor «Balear» 57 pasajeros. Han regresado el comandante de Infantería don Manuel Souza, y el capitán de la misma arma don José Meléndez. Nuestro saludo a todos.

Sin música en el paseo

A pesar de ser ayer jueves la Banda Municipal no dió en el paseo de Isabel II la serenata de costumbre. Por la tarde, y según se había anunciado, tocó en el muelle de Calafiguera para amenizar el festival de la Liga Marítima.

Vitamin-Fruit-Leche

Leche de frutas y cereales malleados. Venta, Comestibles y Farmacias.

Petición de mano

Por noticias que nos llegan desde Meilla sabemos que ha sido pedida para el teniente de Intendencia don Wencésiao Fernández Rajal la mano de la agraciada señorita Antonia Estela Roca, hija de nuestro amigo y palmo el comerciante don Miguel Estela Thomás, siendo probable que la boda se efectúe en el mes de Septiembre próximo.

C O K FABRICA DE GAS

Vigilancia pública

A propósito del servicio de los municipales urbanos y de la vigilancia gubernativa en Palma, copiamos de «El Día» lo siguiente: «Existe una R. O. de la Dirección General de Seguridad de mayo de 1924 que dice:

«En las plazas, calles y paseos públicos se vigilará por los agentes de la autoridad el tránsito ordenado y fácil; que las mujeres sean respetadas y que la decencia no padezca con frases o ademanes de mal gusto. Así mismo se perseguirá la ostentación callejera de las mujeres públicas en sitios céntricos y lugares concurridos.»

Una imprudencia

Desde hace años, está prohibido el tránsito de carruajes por la cuesta Vieja; no obstante tal prohibición es burlada, y de vez en cuando tiene que repararse el alcantarillado de aquella vía porque la trepidación y el peso de los vehículos producen desperfectos.

El Ayuntamiento no tiene fijada ninguna tablilla indicadora que prohíba el paso ni tampoco existen los pretilles que había antes, y por lo tanto es libre el paso por la cuesta Vieja.

Luego estas reparaciones imprevistas cuestan una cantidad al año que por no cumplirse lo ordenado representa una carga más para el municipio.

Nota comercial

Para Barcelona se llevó ayer, el vapor 12 toneladas de carga varía, entre la que había 29 jaulas con 419 gallinas, 474 pollos, 53 conejos y 178 palomos. También había varios canastos con 1.820 docenas huevos, 20 cajas con queso, 15 con langostas, 1 con pescado, 36 reses lanaras, 4 vacunas y 14 cabrío.

—Esta mañana ha traído el vapor «Balear» 50 toneladas de carga; entre ella 40 bultos muebles, y cuerda esparto, procedente de Alicante; 151 bultos con arroz, patatas, jabón común, cacahuets y otras mercancías de Valencia; y de Palma había cemento, algarrobas, fruta, salvado y otros efectos.

EL PAPEL DE FUMAR MARCA

BAMBU

ES EL MEJOR, MAS FINO Y MAS AROMATICO

TRIANON

Hoy, viernes, día 17 A las 9 y media.

El sello del silencio

Por TSURU AOKI (Esposa de Sessue Hayakawa)

COTIZACIONES DE LA PLATA

Table with columns for silver types (Plata Fina barra, Id., 950 m. m., etc.), prices, and other details like 'Facilitada por la casa Marret Bonnia'.

Crédito Mercantil de Menorca

Table with columns for financial instruments (Amortizable 5 por p. A. 1920, Interior, Exterior, etc.) and their respective values.

SERVICIO TELEGRAFICO

de LA VOZ DE MENORCA DE NUESTROS CORRESPONSALES

Barcelona 16, a las 23:30 DE MARRUECOS

Francia y España

La conferencia

Madrid. — Los conferenciantes franceses y españoles han celebrado hoy una sesión que ha durado tres horas. Salieron del despacho por la puerta posterior o de escape.

—Lo hicieron así para excusarse de hacer declaraciones ante los señores de la prensa que les esperaban en la puerta principal, como de costumbre. Los técnicos navales y los militares de Francia y de España cambiaron impresiones, pero no se ha sabido lo que acordaron en definitiva, si es que hubo acuerdo.

En Francia suena el clarín de guerra

Todos los indicios hacen creer que se ha desvanecido, o por lo menos atenuado, la orientación netamente pacifista que imperaba en Francia, sin dar empero la sensación de la superioridad de las armas y el castigo de los rifles.

El problema de Tánger continúa sin variación.

El Embajador francés señor Peretti della Roca ha dicho que la colaboración de ambas naciones evitará una guerra indefinida y que la separación de Francia y España creaba una situación desfavorable y permitía que los moros belicosos se volvieran indistintamente en ambas zonas, aprovechando la debilidad de las cabillas refractarias a la civilización.

Desde Orleans se han enviado al Africa tres escuadrillas aéreas.

Actividad y agitación entre los moros.

Señalase una gran actividad en las regiones de Yebala y Anghera, así como en la de Wadrás, ante la zona internacional.

En el sector de Fez los rebeldes han dado varios golpes de mano contra el servicio francés de vigilancia.

Se atribuye a la inmovilidad de las tropas francesas el arraigo que adquiere la rebeldía de los rifeños.

En la carretera de Tazza ha sido derrotada una harca que mandaban los caides de Beniurri iguel.

Un contratiempo para Francia

Larache. — Se ha sabido que después de ruda pelea, los rebeldes se han apoderado de un campamento francés en Bibane.

La guarnición ha sido hecha prisionera. El enemigo ha tomado también las dotaciones de artillería, pertrechos y material de guerra de todas clases que había en la posición.

Seguramente ha destruido las fortificaciones.

Aviso al Comercio

Está a la carga en el puerto de Barcelona y saldrá pura ésta el palleot a motor PONS MARTI El que admite carga general. Consignatarios en Barcelona, señora Moll, Viuda Coroninas, Plata 4. En Mahón señores Antonio Pons Martí e hijos. 16 18 21

Banco de Menorca

Table with columns for bank services (Francos cheque, Libras, Dollars, etc.) and their values.

Para alquilar

Lo está la casita Betavista, situada en Calafons, Villa-Carlos, Informarán en la misma.

Noticias por correo

Un desalmado da muerte a dos hermanos suyos

Miranda, 13. — En el pueblo de Gilanos un muchacho llamado Constantino Elasso, de 17 años, se llevó al campo engañados a dos hermanos suyos llamados Ramón y Alfonso, de siete y cuatro años respectivamente. Cuando estuvieron lejos se abalanzó sobre ellos con una hacha, matándoles, destrozándoles y arrojándolos a una acequia.

Revoltito

El general Riquelme ha tomado medidas de acuerdo con el alto mando francés. Ha fondeado en Tánger el acorazado inglés «Queen Elizabeth». El marqués de Estella volverá a Marruecos el día 20 del corriente. Don Horacio Echevarrieta ha salido para Algeciras.

Crónica Nacional

Noticias varias

Los autos que atropellan

Barcelona. — Se dictó una orden para retirar el carnet a los conductores de autos cuando cometieran un segundo atropello. No obstante, los choferes se declararon en huelga, en señal de protesta. La huelga ha sido solucionada, pero se mantiene la orden susodicha. Además se ha acordado reglamentar el tránsito a pié.

Sociedades clausuradas

Barcelona. — Acusada de dedicarse a propósitos comunistas ha sido clausurada la sociedad obrera de carga y descarga. El Gobernador se ha negado a levantar la clausura del «Barcelona F. C.» porque se trata, dice, de una sanción elevada a la superioridad y a esta deben por lo tanto dirigirse todos los recursos.

La Reina del Carmelo

Barcelona. — La marina ha celebrado la fiesta de su patrona la Virgen del Carmelo. Se han dado ranchos extraordinarios a la tropa. Para la oficialidad ha habido banquetes. Se han celebrado misas y después de estas se ha obsequiado a los invitados con un lunch.

Hubo baile en el campo de la Aeronáutica Naval, función de teatro, partido de foot ball y otros festejos. También en el Asilo Naval se ha celebrado la fiesta carmelitana.

Al valle de Aran

Los generales Martínez Anido y Barrera preparan un viaje al valle de Aran. Aun no se ha fijado la fecha en que lo realizarán.

Los trabajadores ingleses

Estos obreros han rechazado la encuesta sobre jornales y horas de trabajo. También amenazan con la huelga 250.000 obreros textiles.

Telegrama Oficial

Facilitado en la Delegación del Gobierno. Madrid 17, 1:00. Parte de la guerra del día de ayer: En Meilla y en Larache sin novedad. En Ceuta y Tetuán dos emboscadas de la meilla interceptaron convoyes enemigos cogiéndoles prisioneros y efectos. Desde hace días se viene observando en nuestro frente de Beni Ider mayor presión del enemigo. Sin más novedad.

Noticias por correo

Un desalmado da muerte a dos hermanos suyos

Miranda, 13. — En el pueblo de Gilanos un muchacho llamado Constantino Elasso, de 17 años, se llevó al campo engañados a dos hermanos suyos llamados Ramón y Alfonso, de siete y cuatro años respectivamente. Cuando estuvieron lejos se abalanzó sobre ellos con una hacha, matándoles, destrozándoles y arrojándolos a una acequia.

Cometido el crimen se volvió al pueblo como si nada hubiera ocurrido.

Al llegar la noche el padre, intranquilo, le preguntó por el paradero de los niños y dijo que ignoraba donde estuvieran. Padre e hijo salieron a buscarlos, recorriendo varias casas y las cercanías, dando cuenta por último a las autoridades.

Cuando el padre desconfiaba del paradero de sus hijos, un Labrador que trabajaba en el campo le dió la noticia de que estaban los cadáveres en la acequia. Se dió conocimiento del hecho al Juzgado, y, practicadas pesquisas, fué detenido Constantino.

Según ha declarado este el móvil del crimen fué que eran muchos de familia y apenas comían.

Miranda de Ebro, 14. — Ampliando noticias sobre el horroroso fratricidio perpetrado ayer en Silanes, se sabe que el autor del crimen estuvo trabajando en la Azucarera de esta ciudad, de donde fué despedida por el capataz, encontrándose en la actualidad sin trabajo.

Se dice que en esta ciudad adquirió una hacha con la que sin duda se dispónia a matar a sus hermanos y numerosa familia, que consta de matrimonio y nueve hijos, que pasaban hambre por las malas condiciones económicas que estaban atravesando.

Se añade que la madre mandó a los dos pequeños al campo a por habas, y que el hermano mayor les fué siguiendo ocultándose, y cuando ya estaban en sitio solitario se presentó a ellos, lo que debió causarles alegría.

Parece que con un pretexto alejó al mayorcito y ya solo con el pequeño lo mató.

Después llegó el mayor y con verdadera crueldad consumió el segundo asesinato, marchándose después de arrojar los trozos en una acequia.

Ya tarde, extrañada la madre por la tardanza, salió en busca de los niños, encontrando los trozos en el fondo de la acequia.

Horrorizada de lo que había visto, volvió al pueblo, dando cuenta al juez.

Hubo en los primeros momentos alguna confusión, ante tan inconcebible hecho, pero gracias a los datos del forense doctor Ramiro Durango y a la perspicacia del juez señor Montes, se fué conociendo cómo se había perpetrado el crimen, pues nadie podía sospechar que el asesino fuese el hermano hasta que lo confesó hábilmente interrogado por el juez.

Se trata de un degenerado, sin instrucción ni educación alguna, mostrándose en estos momentos en la cárcel perfectamente tranquilo como si nada hubiese hecho.

Todo el mundo comenta horrorizado el horrendo crimen. La guardia civil ha puesto a criminal a disposición del juez de instrucción.

Tipografía Mahonesa, Calle Nueva 11